



## 一学期始業式・入学式

始業式、入学式で、生徒たちに、この一年間、どう過ごしてほしいのか、どんな中学生になってほしいのか、話をしました。その内容〔概略〕をお知らせします。保護者の方々にもご理解をいただき、各ご家庭でも保護者としての気持ちを生徒たちに伝えてやって下さい。そして、しっかりと生徒たちを見守ってください。

私ども教職員一同、責任を持ってお子さまの教育に携わってまいります。しかしながら、中学生の時期は子どもたちの心身が急激に成長する時期です。お子さまの健やかな成長のためには、保護者・ご家族、地域の皆様と教職員との連携・協力が大変重要です。なにとぞ、皆様のご支援、ご協力をお願いいたします。

1年生の皆さん、ご入学おめでとうございます。

2年生、3年生の皆さん、進級おめでとうございます。

今日から、平成三十一年度（5月からは令和元年）、新しい学年の生活が始まります。

中学校の教室の正面に掲げてある三つの「ことば」を覚えていますか。この体育館の壁にも掲げてあります。「自学」、「自治」、「自愛」ということばです。これは、本校の校訓であり、学校全員の目標です。

自分から意欲を持って学ぶ「自学」、地域の中で仲間とともによりよく生きていく「自治」、自分を大切に、仲間も大切にする「自愛」、これからの社会を生きていく上で、中学生として最も大切にしなければならないことを示しています。保田中学校の生徒として、しっかりと皆さんの心に刻んでおきましょう。

次に、もうひとつお話しします。

私は、皆さんに、相田みつをさんの「夢はでっかく、根は深く」という言葉を何度も紹介しています。夢を持つこと、夢を実現するために努力することの大切さを話しています。植物の小さな芽が太くて丈夫な幹になり、豊かな実りをもたらすためには、目立たないけれど、しっかりとした根が必要です。皆さん一人ひとりが大きな夢を持ち、それを叶えていくためには、やはり目には見えにくいことですが、日々の小さな努力の積み重ねが大事なことです。皆さんが今日の新しい出会いを大切に、一人ひとりが夢を持ち、その夢の実現に向かって毎日努力する、そんな中学生になってほしいと願っています。

皆さんの人生、物語は、まだまだ長く続きます。中学校の三年間には、うれしいこと、かなしいこと、楽しいこと、つらいこと、いろいろなことを経験することでしょう。その経験を通してしっかりと根を深くし、将来、大きな夢を咲かせてください。

では、皆さんの活躍を祈っています。健康に気をつけて、すばらしい一年にしましょう。

